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第５回合同委員会だより 

 

              令和６年２月 27 日 

ＰＴＡ会員の皆様へ          保谷第一小学校ＰＴＡ代表委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月１７日（土）１3 時 30 分より 体育館で開催 ４５名中４２名出席 

≪挨拶・報告≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【代表委員長挨拶】 

 

 １年間合同委員会にご参加いただきありがとうございました。校長先生、副校長先生をはじめ、

担任の先生の皆様、地域・団体の皆様におかれましては、PTA 活動にお力添えいただき、委員の皆

様が中心となって保護者の皆様と共にＰＴＡ活動を行うことができました。 代表委員一同感謝して

おります。 PTA 総会後、正式に役員に着任してすぐ、第１回合同委員会を開催してからここま

で、先生方、地区リーダーや地区の役員の皆様のご協力のもと、無事に活動をすることができまし

た。 

 1 月に開催されたどんど焼きでは ４年ぶりにわたあめの出店を行いました。当日は良いお天気に

恵まれて育成会の皆様にもご協力いただきながら、参加した子どもたちにわたあめを配布すること

ができ、楽しそうな様子を見ることができたので、代表委員になったからできたことであったと感

じます。様々な団体が協力しながら、地域の子どもたちを育てていることを改めて確認することが

できました。  

 昨年５月に新型コロナが５類へ移行し、多くの行事やイベントが再開し、新たな形で進んだ１年

でした。 

 各活動では至らぬことも多くあったかと存じますが、今年１年間様々な行事に参加することがで

き、代表委員を務めることで、地域の安全や子どもの見守りに少しでも尽力できたことをうれしく

思います。ありがとうございました。 

【原校長先生挨拶】 

 

皆さん、こんにちは。本日はご多用の中、合同委員会にご出席いただきまして、誠にありがとうご

ざいます。 

さて、学校の様子ですが、1 月 18 日には、屋敷林保存会の皆さんのご指導の下、「火起こし七輪体

験」を 3 年生の児童がさせていただきました。マッチを擦り、火種を作り、そこから炭に火をつける

という、シンプルですが 3 年生にとっては大変新鮮な体験で、子どもたちは大喜びでした。また、2

月 15 日のクラブの時間には、西武鉄道保谷保線区所長様にお誘いをいただいていた車両見学に鉄道

クラブの児童が行ってまいりました。保線区の線路の中に入って、今から 100 年以上前の蒸気機関車

や電気機関車を目の前で直に触れながら見ることができて、子どもたちは大喜びでした。以前にもこ

のような取組はあったそうで、コロナ禍を経て、地域に学ぶ機会が復活しつつあること、大変ありが

たく思っております。次年度から始まるコミュニティスクールの基本理念、「地域とともにある学校づ

くり」「学校をステーションとした地域づくり、地域の活性化」が実現できますよう、今後とも皆様の

ご支援、ご協力をお願いいたします。 
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今後の予定ですが、2 月 20 日に 4 年生が多摩六都科学館へ理科見学に、2 月 28 日には 6 年生

が TGG に英語体験に行ってまいります。 

気になる感染症についてですが、現在市内でインフルエンザが大流行しておりまして、各校で学

級・学年閉鎖が相次いでおります。本校も例外ではなく、先々週に約半年ぶりに学級閉鎖を実施し

ました。現在は小康状態ですが、引き続き感染拡大防止に努めてまいりたいと思います。 

最後になりますが、現在学校では、次年度に向けた教育課程（カリキュラム）の編成をしている

最中です。教育課程編成のポイントはいくつかあるのですが、一番重要なことは教育活動をより一

層充実させること、そこに本校教職員の力を注力させることだと考えております。この観点から、

次年度の学校行事の中の文化的行事及び通知表の在り方についても時間をかけて検討してまいりま

した。 

具体的には、昨年度行った学習発表会と音楽会を統合して学習発表会とし、今年度行った作品展

（図工、家庭科、書写）と一年おきに実施するということ、今まで１学期ごとに書かせていただい

ていた年 3 回の通知表の所見のうち、１学期の 1 回分を個人面談で直接お伝えする形式にすること

です。 

まず、1 点目、文化的行事についてですが、正式には「児童が各教科等における日頃の学習の成

果を総合的に発展させ、発表し合い、互いに鑑賞する行事」と定義されます。以前はこれを「学芸

会」「音楽会」「展覧会」等に分類していたのですが、「総合的に発展させ、発表し合い、互いに鑑賞

する行事」という元々の趣旨を生かして、全学年が舞台発表してそれを互いに鑑賞する形式として

の（劇や音楽に限定しない）「学習発表会」、図工に限らず（書写、家庭科等）、児童が作った作品を

展示してそれを互いに鑑賞する形式の「作品展示会」を 1 年ごとに行っていくことにいたします。

ただし、音楽的要素のある舞台発表を一度も経験しないで卒業するのも残念なことですので、６年

間で 1 度は音楽を含めた発表を行うことにいたします。 

2 点目は、通知表の所見についてです。今まで学期ごとに記入していた担任による通知表の所見

ですが、欄が小さく学期の子どもたちの成長を十分にお伝えすることができなかったこと、学習や

生活の成果や課題をどうしても一方向でしか伝えられなかったことなど、不十分な点がありまし

た。次年度はこれを見直し、双方向で子どもたちの成長を確認する形式、現在行っている夏休み中

の個人面談をより一層充実させることで、1 学期の所見とする方針です。 

この取組ですが、国立大学の付属小学校等では、以前からかなり進んでおります。また、近隣の

自治体では、来年度１、２学期ともに所見をやめ、個人面談とする方針が示されているとのことで

す。 

本校としましては、そのメリットを保護者の皆様に享受していただけるよう、1 学期の所見に関

しては、個人面談でお伝えする方針です。 

初めての取組となりますが、今まで以上に分かりやすい通知表をめざしてまいりますので、ご承

知おきください。長くなりましたが、引き続き本校の教育活動へのご理解・ご協力をお願いいたし

ます。 

 

 

【藤本副校長先生挨拶】 

 

本日は、午前中の学校公開へのご参観、また方面別集団下校へのご協力いただき、ありがとう 

ございました。今年度、最後の学校公開となりましたが、この一年間の子どもたちの成長を感じ 

ていただけたら幸いです。さて、私からは諸連絡をさせていただきます。 

〇一斉メール配信サービスについて 

現在、全小中学校で活用している一斉メール配信サービスですが、今年度末でシステムを変更 

することになりました。毎年、新しい学年になったらメール登録をお願いしているところです 

が、来年度は新サービスへの登録をお願いすることになりますので、ご了承ください。そのた 

め、令和 6 年 3 月 31 日で現システムが終了になりますので、4 月 1 日以降、新システムへの登 

録が終了するまで学校からはメール配信ができません。何か緊急な連絡等がありましたら、学校 

ホームページに掲載いたしますので、年度初めはホームページを定期的に確認していただけると 

ありがたいです。市内全小中学校が同様となりますので、ご了承ください。 
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【下保谷駐在所より】 

 

〇各種防犯指導 

1 月 15 日から 19 日までの間、冬のパトロールが実施されました。 

その際に様々な公園に立ち寄った際、子どもたちが荷物を放置したまま遊んでいる姿を多数見

かけました。 

お金は小学生なのでさほど持ち歩いていないかもしれませんが、スマートフォンやゲーム機な

ど高価なものを自転車の前カゴに入れっぱなしで遊んでいたり、ベンチに置いたままその場を離れ

ていたりしていました。 

いろんな人が自由に立ち入れる場所では非常に危険ですのでお子さんに注意するように指導し

てください。 

〇交通事故防止について 

お子様が利用している自転車のライトなど定期的に点検をしてあげてください。 

また、ヘルメット着用や基本的なルールなども日常的に指導願います。 

【下保谷児童センターより】 

 

〇児童センターの様子 

・１２/２３にウィンターパフォーマンスフェスティバルを開催いたしました。今回は、センタ 

ー冬まつり、こどもパフォーマンス大会を合わせた形で開催しました。 

初めての試みでしたが、バルーンアート教室等行い、ビンゴ大会の時は、保護者の方も一緒 

にとても盛り上がりました。また、地下スタジオでは、子どもたちのパフォーマンスを実施し 

ました。今回は、いつも地下スタジオで練習をしている音楽バンド２グループも参加し、子 

どもたち、保護者の方ともに初めて聴く生のバンドサウンドを楽しんでいました。 

・１/１３は明保中学校で行われたどんど焼きに出前児童館として参加しました。 

・１/３１は卓球大会を開催しました。小学１年生から中学生まで参加し、白熱した試合を繰り 

広げていました。 

・イベント以外の様子としては、イベント以外の日でもドッジボールをしにきたり、友達と待 

ち合わせして一緒に遊んだりする姿が見られます。 

〇防犯・防災についての学校からの情報提供について 

現在、学区内で不審者情報を得た場合は、必要に応じてご家庭にメールで連絡をさせていただい

ております。ただし、いただいた情報が本人から保護者へ、そして学校から警察へ、そして各ご家

庭という流れになると、タイムラグが生じてしまったり、違う情報が流れてしまったりすることを

懸念して、基本的には不審者情報などは学校ではなく、すぐに警察に連絡していただくようお願い

しております。そこで、保護者の皆様が市内の防犯・防災など情報をいち早く知ることができる手

段として、「西東京市安心・安全いーなメール」を紹介させていただきます。こちらは、西東京市の

危機管理課防災防犯担当が運営する緊急メール配信サービスです。登録すると市内の防災・防犯関

係の情報が配信されます。ただし、市内全域の情報なのでとても範囲が広く、あまり必要でない情

報も届くという課題もございます。そのため、ぜひご登録をとおすすめするというよりは、いち早

く情報を得たい場合にはよかったらご登録くださいという意味で、3 学期末の保護者会で紹介する

よう各学級に伝えたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

最後になりますが、3 学期から運用しております Googleform での欠席連絡は、皆様のご協力のおか

げで学校では順調に進んでおります。また、2 学期より行っていた本校の体育倉庫、プール倉庫、東昇

降口の横にあるブロック倉庫、飼育小屋の耐震工事ももうすぐ終わりそうです。工事期間中、ご不便を

おかけいたしました。 

  

今年度も残りわずかとなりましたが、この一年間、この場にご参加していただいている各委員の皆様に

はさまざまな分野で学校の教育活動にご協力いただき、心より感謝しております。学校の教育活動も

PTA 活動も、この一年間の反省を生かして、次年度への取組へとつなげていきたいと思います。残りわ

ずかではありますが、引き続きよろしくお願いいたします。 
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・これからのイベントとしては、２/２４マジックショー、こちらはご家族でご覧いただける

ものになります。２/２８人気イベントのドッジボール大会、３/１６MusicStreet、高校生バ

ンド１８組による音楽ライブです。こちらは小学生でも観覧できます。またほかにも、人気

の工作タイムやサッカータイムも実施予定です。これらのイベントには予約が必要になりま

すので、児童センター受付で予約をお願いいたします。 

〇春休みについて 

・春休みは、子どもたちが羽を伸ばし気持ち的にも浮き立つ時期です。また、夏休みに次い

で来館者が多い時期になります。特に忘れ物や貴重品等のトラブルも多い時期ですので、お

子様の持ち物の把握などご家庭でお話しいただけると幸いです。 

・春休み中に年度が替わります。そのため児童センターの利用申請書を新たに提出していた 

だく必要があります。住所や緊急連絡先の記入が必要になりますのでお子様に伝えていただ

くか、申請書を持ち帰った際は必ず児童センターへの提出をお願いいたします。 

【白梅子ども育成会より】 

 

〇１２月２７日に歳末防災パトロールをふれあい広場さんと行いました。拍子木を打ち鳴ら 

しながら大声を出して廻りました。 

〇１月１３日にどんど焼きのお手伝いをしました。 

代表さん方は綿あめづくり、育成会は会場設営手伝い、餅焼きの竿の準備、餅つけ等を 

行いました。 

中学生のお手伝いもたくさんいましたが、青嵐中のボランティアさんは学校行事の関係 

で少なかったのが残念でした。 

〇今年度は昨年度よりも行事ができてとても楽しかったですが、会員がもう少しいるともっ 

とできることが増えます。 

イベントを考えるのが好きな方、いろいろな体験をしてみたい方、ご興味ある方はピン 

ク色の「育成会だより」を不定期に配布していますので、そちらに載っている連絡先にお 

知らせください。 

【地区リーダーより】 

 

〇寒い中、３学期始業式１月９日(火)より送り出しリレー及び登校指導にご協力いただき誠にあ

りがとうございます。 

〇冬季パトロールを１月１５日(月)〜１月 19 日(金)までの平日５日間実施いたしました。大き

な事故もなく無事に終了しましたこと心より感謝申しあげます。 

〇今年度の地区委員会ではこれまでの地区活動を振り返り、個人情報の取り扱いや地区リーダ

ー・地区委員や連絡員を担う保護者の皆様の負担などの課題を整理してきました。来年度

は、地区班の編成を大きく変更し、保護者の皆様の負担軽減を図ります。 

子どもたちの安全を第一に考え「持続可能な地区活動」を軸に、今後も活動をしていきます

ので、ご協力をお願い申しあげます。 

〇地区リーダーは立候補にて、４名の定員を満たしました。地区委員も７名決定しています。

連絡員が今後決定予定です。 

〇一年間、子どもたちの安全のため、PTA 会員の皆様には多大なご協力いただきました。重ね

て御礼申しあげます。ありがとうございました。 
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【代表委員長より】 

 

〇係の割り当てについて 

保谷第一小ではこれまで一世帯一係とし、皆さまで委員・係活動に取り組んできましたが、

令和６年度は必要数の募集としています。また、各係について「希望する、しない、いなければ

やってもよい」という回答をいただくことで、極力各家庭の意向に沿った委員、係決めができる

と考えております。 

 実施方法の見直しは、各家庭の負担軽減を目的に行ったものではありますが、なかなか人数

が集まらないなど、PTA 活動に支障をきたす場合には再度見直しを検討せざるを得ません。各

校では様々な PTA 活動の形をとっておりますが、これまで取り組んできた活動の良さを活かし

つつ、少しでも各家庭の理解を得られる方法での活動を目指していきます。 

必要数を考慮して募集を行っておりますので、予定通り活動されれば不足することはないと

考えておりますが、急遽人員を増やしたり、体制を見直す必要が生じた場合には各クラス委員を

通じて、調整をお願いすることとなりますので、何卒よろしくお願いします。また、学校行事お

手伝い係におけるスポーツデーの活動、秋の学校行事での活動や選出方法はクラス委員の皆様と

特別委員の皆様に一任いたします。 

 委員・係は代表委員で集計し、クラス替え発表後４月の保護者会当日までに割り振りします

が、希望者の少ない委員や係については調整作業が必要となります。クラス委員の方はご協力の

ほどお願いします。 

〇令和５年度専用代表委員会メールアドレスについて 

各種おたよりにてご案内してきました『令和５年度代表委員会のメールアドレス』『委員長の

おたよりチェック用のメールアドレス』『Ｐコーナー利用連絡のメールアドレス』は、今年度の

み対応可能なメールアドレスとなります。 

４月１９日の PTA 総会後はご利用できませんのでご注意ください。令和６年度代表委員の連

絡先は、都度配布されるおたよりのご案内をご確認いただきたくお願いいたします。 

〇活動報告書・会計報告書、および P コーナーについて 

皆様お忙しい中、活動報告書ならびに会計報告書の作成、また、提出にご協力いただきあり

がとうございました。Pコーナーにつきまして、いつも綺麗にご利用いただきありがとうござい

ます。年度が替わりますので各団体で使用している棚をお手隙の際にご確認いただき、不要な

書類、備品など破棄していただき、整頓のご協力を年度内にお願いいたします。また、ヒータ

ーをご利用いただいた後は、ガスの元栓が閉まっているかご確認ください。引き続きよろしく

お願いいたします。 

〇子供見守りボランティアについて 

今年度は、前年度代表委員のみで見守りボランティアを行いました。 

コロナ禍前はボランティアを募り、小さいお子さんがいる方もクラス委員などの活動ができる

ように、また、そういった方の負担を少しでも軽減できたらという想いでつながれてきた活動で

す。委員を終えた翌年に、今度はボランティアとして参加してくださる方もいらっしゃいます。

こうした助け合いの輪が広がっていくことを願い来年度以降はこの子供見守りボランティアがあ

たたかいつながりの中で継続して行けるよう、ぜひ皆さまのご協力をお願いいたします。ボラン

ティア参加は無理のない範囲で大丈夫です。ご協力いただける方は、代表委員までご連絡くださ

い。 
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≪議題≫ 

 

【地区リーダーより】 

 

〇地区班活動に係る規約改正について 

 

・地区委員について、規約では「各地区 2 名を選出する。ただし 6 班以下の地区については 

地区委員を一名とすることができる」となっていますが、「各地区から一名を選出する」と 

し、但し書き以下削除とします。 

・連絡員については、「地域を、7 地区に分け、地区の会員 10 名程度を 1 班とし、その中か 

ら正副連絡員を 1 名選出する」となっていますが、「地区の会員 10 名程度を 1 班とし」の文 

言を削除とし「地域を 7 地区に分け、地区毎に班編成を行い、各班から正副連絡員を 1 名選 

出する」とします。 

 

以上承認をお願いします。 

 

  ⇒ 承認（挙手）   

【代表委員より】 

 

 

〇令和６年度の特別委員会編成案について 

各団体よりご提出頂いた活動報告書を参考に令和６年度特別委員会の編成案を検討しました。 

特別委員会は今年度同様、３つの委員会を発足いたします。 

特別委員会の編成内容は、スポーツデーと文化的行事は今年度と同じ規模での開催予定です。従

いまして、スポーツデー特別委員会は４クラス、文化的行事特別委員会は４クラスとします。児童

センター行事特別委員会につきましては、今年度の活動を踏まえて、 １クラスを提案します。 

特別委員会の選出方法につきましては、来年度のクラス委員による、くじ引きの方法での選出を

提案します。 

特別委員のくじ引きおよび、活動は来年度のクラス委員の皆様が行います。 

 

  ⇒ 承認（挙手）   
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令和６年度第１回合同委員会は５月１１日（土）１３時３０分より開催予定です。 

 

 

 

 

【代表委員より】 

 

〇令和６年度活動方針案について 

 令和６年度活動方針の提案をいたします。 

今年度に引き続き保護者と教師が協力して、子どもたちの健やかな成長のため努力していきま

しょう。 

① クラス活動、学年活動を活発にし、会員相互の親睦と向上に努めましょう。  

② 児童の安全対策、地域の環境整備に努力し、地域の活動を活発にしましょう。  

③ 会員の親睦、学習のためのサークル活動を活発にしましょう。  

④ 校内だけでなく、近隣地域と手を結び、教育環境の充実を心がけましょう。  

⑤ 会員はいずれの活動も進んで参加する努力をしましょう 。 

 

  ⇒ 承認（挙手）   

 

≪その他≫ 

 

【代表委員より】 

 

〇令和６年度 PTA 総会議案書・委任状について 

令和６年度の総会は、４月１９日(金)に書面にて開催いたします。現在、令和６年度 PTA 総会の

委任状と議案書を４月９日（火）に同日配布を予定しています。なお、議案書については、効率化

及びペーパーレス化を図り、一部を除いてオンラインにて確認できるよう準備を進めています。 

配布するお手紙に QR コードを記載しますので、各家庭においてはそこからデータをご覧いただく形 

とさせていただきます。委任状提出締切日は４月１２日（金）を予定しております。 

 

〇今後の日程について 

現在のクラス委員の皆様は４月の保護者会後、新クラス委員の皆様へ引き継ぎをお願いいたします。 

 特別委員会の引き継ぎに関しまして、文化的行事について今年度と同規模で開催予定です。令和５

年度展覧会特別委員会委員長から令和６年度文化的行事特別委員会へ引き継ぎをお願いいたします。

今後同じ規模での開催となる場合は、翌年度に引き継ぎしていただく流れとなります。令和６年度特

別委員会への引き継ぎは、５月１１日（土）に開催予定の令和６年度第１回合同委員会後に行ってい

ただきます。令和５年度展覧会特別委員会の委員長、スポーツデー特別委員会の委員長及び児童セン

ター行事特別委員会の委員長は、資料をご用意の上、午後３時ごろに体育館へお越しください。 


